
最新幼儿园讲述活动培训总结与反思 幼
儿园教师普通话培训活动总结(实用5篇)
总结，是对前一阶段工作的经验、教训的分析研究，借此上
升到理论的高度，并从中提炼出有规律性的东西，从而提高
认识，以正确的认识来把握客观事物，更好地指导今后的实
际工作。总结怎么写才能发挥它最大的作用呢？下面是小编
带来的优秀总结范文，希望大家能够喜欢!

幼儿园讲述活动培训总结与反思篇一

通过一段时间的培训，全校的教师的普通话的水平有了较大
的提高，教师们在日常生活中已经能较为然地使用普通话，
且发音的标准大大提高了，在学校中讲普通话，运用普通话
已经成为一种风气，真正达到了学校预期的培训效果，培训
取得了巨大的成绩。现就在培训中的情况作一个简要的回顾。

一、广大教职员工认识到了讲普通话，运用普通话的重要性。

在培训期间，教职员工能觉的参加各种培训活动，并放弃业
余时间，苦学苦练，成线蜚然，说普通话正在慢慢的变成了
习惯。

二、通过一段时期的练习，大家对讲普通话有了共识，普通
话正在成为课堂语言，教师们的语言表达能力大大加强，对
教学质量的提高有了明显的促进作用。

三、教师讲普通话影响了学生对普通话的学习热情，广大学
生看到己的教师能严格要求己，以身作则，于是也纷纷讲普
通话，并且把这种好的习惯带回到家里，进而影响了己的家
人，起到了以一带百的效果。

虽然通过培训取得了较好的成绩，但我们也必须看到，有个



别教师对学用普通话还没能真正重视起，学习的力度还不够
大。但是，在这种全员讲普通话的氛围之中，全校的师生员
工肯定能在此基础上取得更大的进步。让普通话真正成为社
会语言。

幼儿园讲述活动培训总结与反思篇二

本学年我校依照上级教育部门的工作安排，认真贯彻执行国
家语言文字工作的方针政策，组织了丰富多彩的活动，提高
了全校广大教职工自觉的“推普”意识，提升了教师队伍的
整体素质，促进了我校教育教学质量的不断提高，取得了一
定的成绩，现总结如下。

我校组织全体教职员工学习讨论了《中华人民共和国国家通
用语言文字法》，使全体教职员工进一步明确了“说普通话，
写规范字”的意义，从而增强了语言文字规范意识，提高了
规范使用语言文字的水平。由于我们的宣传教育工作到位，
广大教职工对“推普”工作的认识有了不同程度的提高，能
积极参与 “推普”工作，对我们提出的规范要求，也能够积
极配合。

我校充分利用校园网、宣传橱窗、展板等渠道开展了形式多
样、富有成效的宣传教育活动，加大了语言文字规范化宣传
力度。在校内悬挂了语言文字规范化宣传标语，在各个班级、
校园各处都张贴了推普标语，让说普通话的意识深入到学校
每个人的心里，进一步营造了浓厚的推普氛围。

学校非常重视教师的普通话培训工作。组织全体教师进行普
通话培训，对教师提出了具体学习要求，督促教师主动练习，
提高语言文字规范化水平。通过培训，全校教师的普通话的
水平有了较大的提高，教师们在日常生活中能较为自然地使
用普通话，且发音的标准大大提高了，在学校中讲普通话、
运用普通话已经成为一种风气，真正达到了学校预期的培训
效果。



为了保证学习的效果，我们严格执行规章制度，包括学习制
度、出勤制度、奖惩制度等。每次普通话培训学习都要进行
考勤，不得无故请假；学习要作好笔记，联系自身实际制定
学习目标；严格执行教师普通话持证上岗制度。我校正式教
师全部参加了普通话水平测试，均达到规定的水平，聘用教
师的普通话水平也均达到要求。

当然，本学年的教师普通话培训工作也有一些不足：在校园
内，课下使用普通话的氛围尚不浓厚；冲刺一级乙等教师的
培训力度稍显薄弱等。我们将在以后的工作中，扬长补短，
突出特色，不断积累经验，努力提高培训质量！

幼儿园讲述活动培训总结与反思篇三

回想我的学习普通话之路，心潮久久难平。

我生在汉寿长在汉寿，是一个地地道道的汉寿人，一直以来
普通话说得非常的一般。改变发生在我做老师之后。记得有
一次学生集训，我大声地喊：“稍息!”学生毫无反应，我更
大声地喊：“稍息!”学生中间竟传来一阵哄笑声。我的耳根
一阵一阵地发烫，我暗下决心：一定要学好普通话!

怎样学?我的体会是，第一要胆大，要尽可能地突破方言习惯
的约束，做到时时讲普通话、处处讲普通话。我采用逐步扩
大阵地的方法去实现“时时”和“处处”。首先，我坚持在
课堂教学中讲普通话，然后，把普通话很自然地带到课间
的10分钟，实现校园完全普通话;接着，我利用自己的孩子年
龄小普通话基础好的特点，和她实现完全的普通话对话，最
终实现家庭完全普通话;最后，在日常交往中，我常常有意识
地蹦出一两句普通话，如果有人也跟着用普通话，那我就顺
其自然地说下去。尽管那时我的普通话不怎么样，但这种敢
于把自己的弱点暴露出来的做法，一方面大大增强了我的普
通话语感，另一方面也可以经常地得到大家的指正，普通话
水平就在不知不觉中得到提高。



其次要耳尖，多听多学习多发现。我常常听广播听电视，一
般是选取自己喜欢的主持人或者是声线和自己接近的主持人
的节目，有时甚至用复读机把这些节目录下来，然后反复地
听反复地揣摩、模仿。

第三要心细，要在多说多听的基础上多想，要善于针对自己
的语音弱点加强相关基础理论的学习。

我希望大家可以从我的经历中得到启示：一个地地道道的汉
寿人，只要方法得当又刻苦努力，完全可以练出一口标准流
利的普通话!

幼儿园讲述活动培训总结与反思篇四

第一，教师之间互相练说。在同一办公室，一位老师读，其
余老师边听边指出存在的错误。这样，让读和听的人都能加
深印象，很快地记牢该读音 。如挠，饶，扰这三个字音，逐
的发音，我始终弄不清楚，有一次我在办公室练读的时候读
错，一个同事用我的错误读音和我开了个玩笑，在说说笑笑
的过程中，我对这些个字读音的记忆就刻骨铭心了。

第二，师幼互动。即老师在督促幼儿说普通话的，同时，幼
儿也督促老师，为教师纠错。这样做也能收到很好的效果。
以前，我班的小朋友在朗读时不大注意平、翘舌音的区分，
从我认识到师幼互动这一举措之后，我发现小朋友在朗读时
特别注意把音读准。一次，我在讲故事时，故意把知道的知
读成了平舌音，一个小朋友立即站起来说：老师，你
把‘知’读错了，我当时表扬了这位小朋友，并感谢他敢于
为老师指出错误。就这样，所有的小朋友更认真的听故事了，
也更认真的去寻找错误了。

第四，录音对照。这个方法也是我从女儿用复读机学习英语
受到的启发。一天，女儿听完英语磁带后，用复读机的跟读
功能在练习说英语，我立刻想到，这是练习说普通话的好方



法，它可以及时发现自己在朗读过程中的错误。还可以把自
己朗读的文章录下来，可以从中发现好多不足之处.比如，语
速，发音等等。

上学的时候，说了三年的普通话。毕业以后来到工作岗位上，
作为老师的我们也一直再努力的使用普通话，坚持与幼儿使
用普通话，坚持与家长使用普通话，但是同事们之间，似乎
就不是很注意了，通过这一学期，我们提高了认识，普通话
就是与任何人沟通的语言，我们坚持与同事之间的交流使用
普通话，坚持与家人也使用普通话.再普通话的学习使用过程
中，我们要起到宣传普通话的带头作用。

总之，说普通话是我们每个人的义务与责任，尤其是做老师
的我们，再学习普通话的过程中，我们学习到了以前许多没
有学习到的东西，增长了不少的知识.每一次的考试，无论是
普通话的口试还是汉语拼音的书面测试，都让我们从中提高
了自己的能力。可见，学习是我们终身受用的一项制度.是提
高各项素质的一项很好的措施。

幼儿园讲述活动培训总结与反思篇五

为了提高全体教师的业务技能，增强教师的综合素质，上个
学期我园开展了一系列的教师培训活动，内容包括简笔画、
琴法、舞蹈、安全、学名师促发展的教研课，名师上课视频
学习，幼儿园安全培训等等。通过简笔画培训我对简笔画有
了一个新的认识，也了解了简笔画在日常教学中的作用。

开始老师讲了简笔画的造型理念、技法、作用及实例进行介
绍，难点是简笔画的造型理念和规律、常用物体的画法和造
型。要想学好简笔画首先要观察，观察事物时一定要抓住事
物的主要特征是关键。教师把简笔画引进课堂，可以把抽象
的语言和生动的形象结合起来，开拓学生的想象力，激发学
生兴趣，起到意想不到的效果。



我们日常生活中接触的各种东西、动植物、各种各样的人以
及人的各种动作，都可以用简笔画来表示。简笔画的基本功
要求，是用简练线条较快的勾画出事物的主要特征，能设计
并绘制简笔画教具。简笔画的造型原则是简洁性、可识性、
生动性、快捷性，抓住这几个特性去进行绘画，是学习简笔
画的重点。学习了简笔画以后，发现画画是那么的神奇，简
单的线条和图形，就可以把一件物品呈现于眼前，真的很是
神奇!通过学习使我懂得在学习简笔画时，要运用简笔画的造
型原理，抓住几个原则去进行绘画，是学习简笔画的重点，
还要肯下功夫去学习，去练习，要想画好简笔画真的不是一
件容易的事情，我真正领悟了：“台上一分钟，台下十年
功”这句古训的深刻含义。

通过这次简笔画培训活动，我了解了简笔画的特点，掌握了
基本技巧，提高了绘画技能，在以后的工作中还要加强练习，
争取让自己做得更好。


